
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

Nombre de Membres à 

l’ouverture de la séance 

Membres 

en exer-

cice 

Présents Votants 

19 15 19 

   

Date de convocation 

24 mars 2022 

Compte rendu affiché le : 

31 mars 2022 

 

X X X 

 

Monsieur le Maire fait part que le quorum est atteint. 

 

Il est alors procédé à la désignation du secrétaire de séance qui est Enora Le Jeune 

 

Approbation du procès-verbal de la dernière séance de conseil municipal en date du 1er 

mars 2022. 

 

 

 

1/ Compte-rendu des décisions du maire prises en application de l’article L2122-22 du 

code général des collectivités territoriales 

Rapporteur : Monsieur le Maire 

 

Compte-rendu des décisions du maire prises en application de l’article L2122-22 du code géné-
ral des collectivités territoriales 

 
 

Rapporteur : Monsieur le Maire 

 

 
Vu l’article L2122-22 du Code Général des Collectivités Territoriales, 
 
Vu les délégations accordées à Monsieur le Maire par délibération du Conseil Municipal en 
date du 23 mai 2020, 

PROCES-VERBAL 

CONSEIL MUNICIPAL N°03/2022 

– 29 MARS 2022 

Commune de SAINT LEGER LES 

VIGNES (44710) 

L’an deux mille vingt-deux, le vingt-neuf mars à dix-huit 

heures, le conseil municipal, dûment convoqué, s’est réuni 

au nombre prescrit par la loi, en conseil municipal à la 

Mairie, sous la présidence de Patrick GROLIER, Maire. 

PRESENTS : PATRICK GROLIER, VALERIE LEJAY, PIERRE 

GUINAUDEAU, ISABELLE PITEUX, JEAN-PHILIPPE MORIN, CLAIRE 

BOUYER, ENORA LE JEUNE, PIERRE VOISIN, DANIELE GUILLAUME, 

STEPHANE  JAY, SOPHIE MARINN CARLA MVIANA, DOMINIQUE 

RICHARDEAU, MICKAEL DESCHAMPS, BRIGITTE MORISSON, 

ABSENTS : CHRISTIAN JACQUET (POUVOIR A VALERIE LEJAY, 

JACQUES DARDOISE (POUVOIR A PIERRE GUINAUDEAU), CLAIRE 

ROLANDEAU (PATRICK GROLIER), THIERRY TOUFFET (POUVOIR A 

PIERRE VOISIN) 

SECRETAIRE DE SEANCE : ENORA LE JEUNE 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
Considérant l’obligation de présenter au Conseil Municipal les décisions prises par Monsieur 
le Maire en vertu de ses délégations, 
 
Le Maire rend compte au Conseil Municipal des décisions prises depuis la dernière séance, 
et notamment : 
 

 
Décisions engagées : 
 

 ETAT DES FACTURES DU 1er AU 29/03/2022  

   
 

 N° 
d’ordre Tiers Objet Montant TTC (€) 

173 LASER CREATION FLASH INFO MARS 2022 234.00 

174 FABREGUE REGISTRE DES DELIBERATIONS 339.96 

175 NOMADATTITUDD CENDRIER CLIC CLAC DEMARCHE ENVIRONNEMENTALE 492.00 

176 LASER CREATION PANNEAU ALU NICHOIRS 89.57 

177 COURRIER PAYS R ABONNEMENT COURRIER PAYS DE RETZ DUO 1 AN 84.80 

178 VERT LEM REVISION TONDEUSE HUSQVARNA 142.99 

179 ALGECO LOCATION CLASSE MODULAIRE ECOLE JBREL FEVRIER 2022 2482,84 

180 EFFOR ENTRETIEN DES SUFACES VITREES BTIMENTS COMMUNAUX FEVRIER 2022 142.20 

181 
SOCOTEC VERIFICATION PERIODIQUE DES INSTALLATIONS ELECTRIQUES BATIMENTS COMMUNAUX 902.98 

182 OCEANE DE RESTA REPAS ALSH ET RESTAURATION SCOLAIRE 5567,33 

183 LEVARE - ALL FOURNITURE ET POSE DE BLOC D'ENROCHEMENT 666.00 

184 SIE NANTES SUD Cotisation DGFIP mars 2022 374.00 

185 COLLECTEAM Cotisation Collecteam mars 2022 288.53 

186 ECOLE JACQUES B SUBVENTION SORTIES SCOLAIRE 2022 ECOLE JACQUES BREL 3963.50 

187 LE PETIT ATELIE GRAVURES NICHOIRS NAISSANCE 2021 400.00 

188 POLLENIZ-FDGDON ADHESION 2022 403.31 

189 D+ SERVICES LOCATION DEFIBRILATEUR SALLE DE SPORT 776.16 

190 OMR COPIEUR MAIRIE DU 24 NOV 2021 AU 22 FEV 2022 1005.80 

191 REXEL BATTERIE ALARME INCENDIE SALLE DE SPORT 113.88 

192 BRUNEAU FOURNITURES ADMINISTRATIVES 146.23 

193 
ORAPI PRODUITS D'ENTRETIEN MENAGERS 2088.37 

194 BOUYGUES TELEPHONE PATRIMOINE COMMUNAL MARS 1672,61 

195 CENTRAL COM ENT ADSL CENTRE TECHNIQUE RS ET ECOLE + CONTRAT DE GESTION MARS 2022 168.00 

196 EXTINCTEURS VERIFICATION EXTINCTEUR ECOLE 50.12 

197 LA POSTE FRAIS AFFRANCHISSEMENT FEVRIER 2022 385.15 

198 RESEAU COMMU SITE INTERNET MAIRIE 1520,40 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

199 DOCKS INDUST VETEMENTS DE TRAVAIL CENTRE TECHNIQUE 241.32 

200 SEGILOG BL DROIT UTILISATION LOGICIEL MAINTENANCE ET FORMATION 4039.2 

201 VERIFICA EXTENSION DE L’ECOLE 2298.41 

202 SYGMATEL ELECTR EXTENTSION ECOLE 11185.33 

203 TEOPOLITUB EXTENSION ECOLE 6046.98 

204 CONSTRUCTIONS T EXTENSION ECOLE 95612.32 

205 SITHS EXTENSION ECOLE 1289.75 

206 MGP EXTENSION ECOLE 41886.52 

207 BOTON GOUY TP EXTENSION ECOLE 16322.71 

208 AEROCLIM SERVIC EXTENSION ECOLE 3675.00 

209 FL CONSTRUCTION EXTENSION ECOLE 10114.91 

210 RIDORET MENUISE EXTENSION ECOLE 9419.16 

211 BODY MENUISERIE EXTENSION DE L’ECOLE 53033.13 

212 FL CONSTRUCTION SALLE POLYVALENTE 1453.44 

213 MENANTEAU COUVE REFECTION TOITURE 84597.00 

214 MENANTEAU COUVE REFECTION TOITURE 3603.46 

215 MENANTEAU COUVE REFECTION TOITURE 1811.87 

216 APAVE EXTENSION ECOLE - APAVE 126.00 

217 AGENCE DRODELOT EXTENSION ECOLE - AGENCE DRODELOT 3692.53 

218 DFC2 DFC - SALLE POLYVALENTE 238.02 

 
 

 ETAT DES RECETTES DU 1er AU 29/03/2022  
 

N°d'ordre Tiers Objet Montant TTC (€) 

219 FERME DES PLANC LOYER FEVRIER 2022 40.00 

220 FERME DES PLANC LOYER JANVIER 2022 32.00 

221 BEURIER Gerard LOYER JANVIER 2022 500.00 

222 BEURIER Gerard LOYER FEVRIER 2022 500.00 

223 JOUBERT Michell RENOUVELLEMENT CONCESSION 30ANS CARRE F274 400.00 

224 DENIAUD Michel CONCESSION CIMETIERE 15 ANS DENIAUD 150.00 

225 DANAIS Janette RENOUVELLEMENT CONCESSION 30ANS CARRE B55 400.00 

226 CORBIN Josiane CONCESSION CIMETIERE 15 ANS CARRE B-51 150.00 

227 NANTES METRO DSC FEVRIER 2022 20 969.00 

228 NANTES METRO AC FEVRIER 2022 438.08 

229 ASP PAYS LOI CUI FEVRIER 2022 366.43 

230 CAF LOIRE AT PSO 3355.60 

231 
ETAT01 

DOTATION DE COMPENSATION DE LA REFORME DES VALEURS LOCATIVES DES LOCAUX 
INDUSTRIELS 

49.00 

232 ETAT01 FNGIR 845.00 

234 SOWEE TCCFE 4EME TRIMESTRE 2021 41.99 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

235 SIPLEC TCCFE 4EME TRIMESTRE 2022 39.32 

236 NANTES METRO AC JANVIER 2022 438.08 

237 NANTES METRO DSC JANVIER 2022 20969.00 

238 ASP PAYS LOI CUI JANVIER 2022 439.72 

239 
ETAT01 

DOTATION DE COMPENSATION DE LA REFORME DES VALEURS LOCATIVES DES LOCAUX 
INDUSTRIELS 

49.00 

240 ETAT01 FNGIR JANVIER 2022 845.00 

241 ETAT01 FCTVA INVESTISSEMENT 2019 36781.98 

242 ETAT01 DGF FEVRIER 2022 10327.00 

243 ETAT01 DGF JANVIER 2022 10327.00 

244 ETAT01 AVANCE IMPOSITION JANVIER 2022 49286.00 

245 ETAT01 AVANCE IMPOSITION FEVRIER 2022 49286.00 

246 DIVERS ACCUE FEVRIER 2022 12747,59 

 
LE CONSEIL MUNICIPAL, 
 
PREND ACTE des décisions prises par Monsieur le Maire en application de l’article 
L2122-22 du Code Général des Collectivités Territoriales. 
 
 

2/ Finances : COMMUNE – compte de gestion 2021 - approbation 

Délibération CM03-01 

 

Rapporteur : Patrick GROLIER 

Les comptes de gestion sont des documents justifiant et résumant la totalité des opérations 
exécutées, sous sa responsabilité, par un comptable public dans le cadre de la gestion fi-
nancière de l'Etat, des Collectivités Locales ou de tout autre organisme public pour un exer-
cice donné. 
 

Le compte de gestion de l'exercice 2021 de la commune de Saint Léger les Vignes a été 
dressé par Mr LEROY, trésorier de Saint-Herblain, dont dépend la commune de Saint Léger 
les Vignes. 
 
Les comptes de gestion sont tenus à la disposition des conseillers municipaux. 
 
Le compte de gestion proposé laisse apparaître des résultats identiques à ceux de 
l’ordonnateur (compte administratif du Maire) – Voir résultats ci-dessous. 
 
Les membres du conseil municipal sont invités à se prononcer sur l’adoption du compte de 

gestion 2021, du budget de la commune. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Résultats au compte administratif 2021 : 

Fonctionnement 
 

Recettes 2021 – Titres émis(A) 1 390 476.91 € 

Dépenses 2021 – Mandats émis (B) 1 091 558.29 € 

Résultat de l’exercice 2021 – excédent de 

fonctionnement  (A-B) 

298 918.62 € 

Résultat antérieur reporté – clôture fin 

2020 

520 371.13 € 

Résultat cumulé – fin d’exercice 2021 819 289.75 € 

 

Investissement 
 

Recettes 2021 – Titres émis (A) 1 281 990.89 € 

Dépenses 2021 – Mandats émis (B) 1 502 205.24 € 

Résultat de l’exercice 2021 – Excédent 

d’investissement (A-B) 

- 220 214.35 € 

Résultat antérieur reporté – clôture fin 

2020 

268 063.16 € 

Résultat cumulé – fin d’exercice 2021 (C) 47 848.81 € 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
Après s’être fait présenter le budget primitif de l’exercice 2021 et les décisions modificatives 

qui s’y rattachent, les titres définitifs des créances à recouvrer, le détail des dépenses 

effectuées et celui des mandats délivrés, les bordereaux de titres de recettes, les bordereaux 

des mandats, le compte de gestion dressé par le Receveur accompagné des états de 

développement des comptes de tiers ainsi que l’état de l’Actif, l’état du Passif, l’état des 

restes à recouvrer l’état des restes à payer. 

Après s’être assuré que le Receveur a repris dans ses écritures le montant de chacun des 

soldes figurant au bilan de l’exercice 2021 celui de tous les titres de recettes émis et celui de 

tous les mandats de paiement ordonnancés et qu’il a procédé à toutes les opérations d’ordre 

qu’il lui a été prescrit de passer dans ses écritures. 

Considérant la gestion régulière,  

1°) Statuant sur l’ensemble des opérations effectuées du 1er janvier au 31 décembre 2021 y 

compris celles relatives à la journée complémentaire. 

2°) Statuant sur l’exécution du budget de l’exercice 2021, en ce qui concerne les différentes 

sections budgétaires et budgets annexes ; 

3°) Statuant sur la comptabilité des valeurs inactives. 

 

Le conseil municipal, après délibération, à l’unanimité 

 

DECLARE que le compte de gestion dressé, pour l’exercice 2021 par le Receveur, visé 

et certifié par l’ordonnateur, n’appelle ni observation ni réserve de sa part  

 

3/ Finances : COMMUNE – compte administratif 2021 - approbation 

Délibération CM03-02 

 

Rapporteur : Valérie LEJAY 

Le compte administratif se définit comme « le bilan financier » et présente les résultats de 
l'exécution du budget de l'année. 
 

A la différence du compte de gestion, le compte administratif est établi à partir de la compta-
bilité de l'ordonnateur (maire). 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
Le compte administratif doit être impérativement voté par l'assemblée délibérante avant le 30 
juin de l'année suivant l'exercice considéré (article L 1612-12 du Code Général des Collecti-
vités Territoriales). 
 

Les résultats du compte administratif 2021 - budget principal - sont les suivants : 
 

Fonctionnement 
 

Recettes 2021 – Titres émis(A) 1 390 476.91 € 

Dépenses 2021 – Mandats émis (B) 1 091 558.29 € 

Résultat de l’exercice 2021 – excédent de 

fonctionnement  (A-B) 

298 918.62 € 

Résultat antérieur reporté – clôture fin 

2020 

520 371.13 € 

Résultat cumulé – fin d’exercice 2021 819 289.75 € 

 

Investissement 
 

Recettes 2021 – Titres émis (A) 1 281 990.89 € 

Dépenses 2021 – Mandats émis (B) 1 502 205.24 € 

Résultat de l’exercice 2021 – Excédent 

d’investissement (A-B) 

- 220 214.35 € 

Résultat antérieur reporté – clôture fin 

2020 

268 063.16 € 

Résultat cumulé – fin d’exercice 2021 (C) 47 848.81 € 

 

Restes à réaliser 
Investissement : 
Dépenses :  1 604 327.38 € 
Recettes :   1  235 506.26 € 
Soit un solde déficitaire de 368 821.12 € 

 

Hors de la présence de Monsieur Patrick GROLIER, Maire,  



 

 

 

 

 

 

 

 

 
Mickael Deschamps : On voit que les recettes, probablement dues par le COVID, baissent mais avez-

vous plus de précisions ? 

Valérie Lejay : C’est effectivement, par rapport au prévisionnel il y a une baisse. C’est notamment la 

conséquence de la baisse de recettes ALSH, restauration scolaire, location de salle.  

Mickael Deschamps : Les recettes en revanche ont été plus élevées qu’en 2020 et il serait intéres-

sant d’avoir une analyse expliquant pourquoi. 

Valérie Lejay : En effet, il y a eu des régularisations de recettes effectuées. Il y a eu aussi la création 

de la 9ème classe, des remboursements de congés maladies,... 

 

Le conseil municipal, après délibération, à l’unanimité, 

DONNE ACTE à Monsieur le Maire de la présentation faite du compte administratif 

2021 

RECONNAIT la sincérité des restes à réaliser 

VOTE et ARRETE les résultats définitifs tels que résumés ci-dessus. 

 

4/ Finances : COMMUNE – Affectation de résultat 2021 

Délibération CM03-03 

 

Rapporteur : Patrick GROLIER 

 
Conformément à l’article L.2311-5 du code général des collectivités territoriales, les résultats 

sont affectés par l’assemblée délibérante après constatation des résultats définitifs lors du 

vote du compte administratif. 

 

Etant donnés les résultats constatés au compte administratif du budget communal, corrobo-

rés par ceux du compte de gestion, voici la proposition d’affectation du résultat : 

 Solde d’exécution 

2021 

Solde des restes 

à réaliser 

Solde total 2021 

Fonctionnement 819 289 75 € - 819 289.75 € 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
Investissement 47 848.81 € 368 821.12 € - 320 972.31 € 

Affectation du résultat 

2021 – cpte 1068 

  - 320 972.31 € 

 

Le conseil municipal, après délibération, à l’unanimité 

 

APPROUVE la reprise et l’affectation des résultats de l’exercice 2021 du budget prin-

cipal de la commune comme suit : 

 Affectation en réserve d’investissement, compte 1068 « excédent de fonctionnement capi-

talisé » la somme de 320 972.31 €. 

Report en section de fonctionnement – article 002 « excédent de fonctionnement », la 

somme de 498 317.44 € 

 
 

5/ Finances : Adhésion – participation – subvention 2022 

Délibération CM03-04 

 

Rapporteur : Jean-Philippe MORIN 

Il est proposé d’attribuer les subventions suivantes au titre de l’année 2022 : 

 

COTISATIONS ET ADHESIONS – Article 6281 Réalisé     

2021 (€) 

Proposition 

2022 (€) 

Association des Maires du Pays de Retz 190.20 190.20 

ASLO (association Sud Loire Océan pour la 

promotion du transport public) 

143.26 143.26 

Communauté de communes Sud Retz Atlantique 10€ / élève 

transporté 

10 € / élève 

transporté 

SLA (Sud Loire Avenir) (0,02€/habitant) 37.70 38.86 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
AMF 44 (association des maires) 498.97 498.97 

Association des Saint Léger de France et 

d’ailleurs (0,05€/hab) 

94.25 97.15 

AMRF Association des maires ruraux de France 75.00 75.00 

POLLENIZ-FDGDON 395.62 395.62 

 

Population DGF 2020 : 1943 

 

SUBVENTIONS ASSOCIATIONS 

CARITATIVES– Article 6574 

Réalisé     

2021 (€) 

Proposition 

2022 (€) 

Association La Maison 100 100 

Les restos du Cœur 400 400 

Secours populaire 400 400 

ANADOM (anciennement DOMUS) – Subvention de 

fonctionnement 
1094 1194 

Centre de soins infirmiers 450 450 

ADMR 150 150 

ADAR 141.50 145 

CIDFF (Centre d’Information sur les Droits des 

Femmes et des Familles (délibération CM 2022-

02-02 du 1er mars 2022) 

 100 

 

Brigitte Morrison : Je suis étonnée que ce soit Jean-Philippe Morin qui présente cette 

délibération alors que la coutume serait Valérie Lejay. 

Valérie Lejay : Il s’agit d’un commun accord avec Jean-Philippe Morin. 

Enora Le Jeune : Je voudrais remercier les élus d’avoir approuvé la subvention en faveur du 

CIDFF qui sera renouvelée chaque année. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
Brigitte Morrison : Etant donné que la subvention en faveur du CIDFF a déjà été approuvée, 

pourquoi la présenter à nouveau au vote ? 

Patrick Grolier : Il s’agit de l’intégrer au tableau des subventions de l’année. 

Le conseil municipal, après délibération, à l’unanimité 

VALIDE les adhésions et cotisations pour 2022 proposées ci-dessus,  

VALIDE les propositions de subventions pour 2022 proposées ci-dessus, 

AUTORISE Monsieur le Maire à prendre toutes mesures pour l’application de ladite 

délibération, 

 

6/ Finances : subvention 2022 en faveur de l’association musique théâtre et 

compagnie 

Délibération CM03-05 

 

Rapporteur : Jean-Philippe MORIN 

Il est proposé d’attribuer les subventions suivantes au titre de l’année 2022 : 

SUBVENTIONS ASSOCIATIONS SAINT LE-

GER LES VIGNES et EXTERIEURES– Article 

6574 

Réalisé     

2021 (€) 

Proposition 

2022 (€) 

Musique Théâtre et Compagnie 1332 1169 

 

Pierre Voisin : Combien y a-t-il d’adhérents ? 

Jean-Philippe Morin : 55 dont 17 Légériens de moins de 18 ans. 

Valérie Lejay : Nous octroyons une subvention ainsi qu’un local et le matériel. Y a-t-il des 

activités prévues ? 

Mickael Deschamps : Un planning est prévu de spectacles de danse, de théâtre. En re-

vanche il n’y a pas eu de revenus à budgéter. 

Mickael Deschamps en sa qualité de membre de l’association ne prend pas part au vote. 

Le conseil municipal, après délibération, à l’unanimité 

VALIDE la proposition de subvention pour 2022 proposées ci-dessus, 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
AUTORISE Monsieur le Maire à prendre toutes mesures pour l’application de ladite 

délibération, 

 
 

7/ Finances : Commune- budget primitif 2022 

Délibération CM03-06 

 

Rapporteur : Patrick GROLIER 

Comme chaque année, le conseil municipal doit examiner et délibérer sur le projet de 

budget, acte majeur par lequel sont prévues les dépenses et les recettes de l’année, 

permettant la mise en œuvre des politiques publiques décidées par la municipalité. 

 

Le tableau ci-dessous présente les grands équilibres du projet de budget primitif 2022 : 

 

Fonctionnement Opérations de 

l’exercice 

Restes à réaliser Résultat       

reporté 

Cumul      

section 

Dépenses 1 858 197.57 € 0.00 €  1 858 197.57 € 

Recettes 1 359 880.13 € 0.00 € 498 317.57 € 1 858 197.57 € 

 

Investissement 

Opérations de 

l’exercice 

Restes à réaliser Résultat       

reporté 

Cumul      

section 

Dépenses 761 633.95 € 1 604 327.38 €  2 365 961.33 € 

€ 

Recettes 1 082 606.26 € 1 235 506.26 € 47 848.81 € 2 365 961.33 € 

 

Jean-Philippe Morin : Je vois des crédits prévus pour la toiture de l’église alors que les tra-

vaux ont été réalisés, pourquoi ? 

Patrick Grolier : Le budget est voté aujourd’hui mais correspond à l’exercice du 01.01 2022 

au 31.12.2022. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
Jean-Philippe Morin : Je tiens à féliciter Christian Jacquet et Stéphanie Delorme qui ont tra-

vaillé dans des conditions peu aisées. 

Pierre Voisin : Je constate que tous les projets ont été alimentés et il est une bonne chose 

d’avoir pris en considération l’augmentation qu’il risque d’y avoir dans les matières pre-

mières. 

Brigitte Morisson : Les prix ont-ils été déterminés lors du marché public pour l’école ? 

Pierre Voisin : Oui mais il y a des indexations de prix calculé au cours du marché et cela 

impacte le montant du marché. 

Patrick Grolier : Je souhaite préciser concernant cette présentation, que l’augmentation du 

chapitre lié aux frais de personnel est du fait du dégel du point d’indice. L’augmentation des 

énergies et des matières premières ont également été anticipées dans ce budget. Par ail-

leurs, je souhaite développer des actions sociales pour les Légériens, par exemple promou-

voir le plan Renov auprès des habitants. De plus, il y a la volonté d’engager les études rela-

tives au projet d’extension du restaurant scolaire d’une part, mais également les études rela-

tives au projet de résidence des aînés. 

Pierre Voisin : Je précise que nous avons intégré un groupement d’achat de l’électricité avec 

Nantes Métropole permettant d’avoir un prix plafond. 

Mickael Deschamps : Je regrette l’absence d’une commission finances et commission extra-

municipale. Vous présentez le budget mais il est difficile de vous écouter et de prendre con-

naissance des montants et je regrette de ne pas avoir eu d’élément permettant une compré-

hension plus fine des propositions budgétaires. J’espère que l’élu aux finances reprendra 

ses commissions suite à son rétablissement. Je ne voterai pas ce budget, je ne comprends 

pas pourquoi le compte « fête et cérémonie » ai autant augmenté. 

Patrick Grolier : J’ai effectivement souhaité m’entourer d’un élu aux finances en début de 

mandature mais je rappelle que Christian Jacquet n’a pas pu tenir les commissions suite à 

un grave accident. Concernant les prévisions « fête et cérémonies », il s’agit d’une volonté 

de dynamiser l’attractivité et l’animation du territoire. D’autre part, je souhaite, comme dit 

plus tôt, développer également l’offre d’accompagnement social. 

Patrick Grolier : Je rappelle qu’il s’agit de prévision sans obligation de dépenses. 

Brigitte Morisson : Je note tous les montants proposés en commission vie associative pour 

autant je n’ai pas eu l’information d’une telle augmentation des dépenses d’animation. 

Le conseil municipal, après délibération, à la majorité 

2 votes CONTRE 

17 votes POUR 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
APPROUVE le budget primitif 2022 du budget principal de la commune,  

• Par chapitre au niveau de la section de fonctionnement 

• Par chapitre et par opération pour la section d’investissement 
 

AUTORISE Monsieur le Maire à engager les dépenses et recettes, et à accomplir 

toutes formalités nécessaires à la mise en œuvre de la présente décision 

 
 

8/ Finances : taux de fiscalité 2022 

Délibération CM03-07 

 

Rapporteur : Patrick GROLIER 

Le conseil municipal doit fixer le taux des taxes directes locales pour 2022 : taxe foncière sur 

le bâti et taxe foncière sur le non-bâti. 

Le produit de ces taxes alimente le budget communal. 

Monsieur le Maire rappelle les possibilités dont disposent les élus locaux en matière de vote 

des taux, et invite les conseillers municipaux à considérer, lors de leur prise de décision, que 

le produit fiscal attendu des taxes directes locales constitue un revenu de fiscalité important 

pour doter le budget de crédits nécessaires au financement des investissements en cours ou 

en projet. 

 

Par délibération du 30 mars 2021, le conseil municipal avait fixé les taux des impôts à : 

Foncier bâti : 33,74 % 

Foncier non bâti: 50,79 % 

A compter de l’année 2022, le nouveau taux de référence 2022 de taxe foncière sur le bâti 

de la commune est proposé à hauteur de 35.76% et le nouveau taux de référence 2022 de 

taxe foncière sur le non bâti est proposé à 53.83 % ; 

Vu le code général des collectivités territoriales, 

Vu le code général des impôts et notamment les articles 1379, 1407 et suivants, ainsi que 

les articles 1639A, 1636B et suivants, relatifs aux impôts locaux et au vote des taux 

d’imposition, 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
Vu le code général des impôts et notamment l’article 1640 G1-1 relatif au nouveau taux de 

référence communal de la taxe foncière sur les propriétés bâties, 

Considérant que la commune entend poursuivre son programme d’équipements auprès de la 

population, 

Patrick Grolier : Des augmentations ont lieu au niveau national. A niveau du territoire, nous 

tenons à anticiper le service auprès des administrés, pour anticiper les études des projets en 

cours ainsi que l’augmentation du point d’indice des fonctionnaires. En revanche, je souhaite 

préciser que la commune de Saint-Léger-les-Vignes restent en dessous de la moyenne du 

taux pratiqués sur le territoire de Nantes Métropole. J’ajoute également que ces taxes 

s’adressent aux propriétaires et préservent le parc social. Il est également question d’une 

suppression de la redevance télé. 

Je regrette cette augmentation, mais notre territoire, ne peut être financé par d’autres re-

cettes telles que les taxes des zones industrielles etc. et nous nous devons d’apporter da-

vantage de service public. 

 

Isabelle Piteux : J’ajoute qu’il était reproché aux élus de ne pas anticiper l’extension du res-

taurant scolaire mais cette augmentation permet au contraire d’anticiper en débutant les 

études. 

Brigitte Morrison : Il faut penser aux ménages et le constat de la douche froide à la salle om-

nisport ? 

Pierre Voisin : Brigitte, vous nous reprochiez de ne pas être ambitieux dans nos projets et 

désormais qu’il s’agit de l’être, la réponse est toujours négative. 

Valérie Lejay : Le taux sur la commune est relativement bas par rapport aux autres com-

munes. 

Enora Le Jeune: Aux informations, il est question d’augmentations parfois de 15% , 

l’augmentation dans la commune est relativement sage et permet de développer la qualité 

de vie des Légériens. 

Pierre Voisin : Je précise également que le prix de l’immobilier a considérablement augmen-

té. 

Mikael Deschamps : Je regrette que la discussion s’apparente à un débat d’orientation bud-

gétaire et que chacun ne puisse apporter des idées pour enrichir le travail commun. 

Patrick Grolier : Je rappelle que le DOB n’est pas une obligation dans les communes de 

moins de 3500 habitants car nous manquons de moyens logistiques, matériels et humains. 

Je le redis, cet échange d’idée aurait pu avoir lieu à la commission Finances qui n’a pu être 

tenue en raison de l’accident de Christian Jacquet. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
Le conseil municipal, après délibération, à la majorité, 

2 votes CONTRE 

17 votes POUR 

DECIDE faire varier les taux d’imposition en 2022 en les portant à :  

Foncier bâti : 35.76 % 

Foncier non bâti: 53.83 % 

CHARGE Monsieur le Maire de procéder à la notification de la délibération à 

l’administration fiscale et d’accomplir toutes les formalités subséquentes. 

 
 
 

9/ Finances : CURE – compte de gestion 2021 - approbation 

Délibération CM03-08 

 

Rapporteur : Patrick GROLIER 

Les comptes de gestion sont des documents justifiant et résumant la totalité des opérations 
exécutées, sous sa responsabilité, par un comptable public dans le cadre de la gestion fi-
nancière de l'Etat, des Collectivités Locales ou de tout autre organisme public pour un exer-
cice donné. 
 

Le compte de gestion de l'exercice 2021 du budget annexe de la Cure - Saint Léger les 
Vignes - a été dressé par Mr LEROY, trésorière de Saint-Herblain, dont dépend la commune 
de Saint Léger les Vignes. 
 
Les comptes de gestion sont tenus à la disposition des conseillers municipaux. 
 
Le compte de gestion proposé laisse apparaître des résultats identiques à ceux de 
l’ordonnateur (compte administratif du Maire) – Voir résultats ci-dessous. 
 
Les membres du conseil municipal sont invités à se prononcer sur l’adoption du compte de 

gestion 2021, du budget annexe de la Cure. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fonctionnement 

Recettes 2021 – Titres émis (A) 23 319.12 € 

Dépenses 2021 – Mandats émis (B) 14 005.38 € 

Résultat de l’exercice 2021 – excédent de 

fonctionnement (A-B) 

9 313.74 € 

Résultat antérieur reporté – clôture fin 

2020 

0.00 € 

Résultat cumulé – fin d’exercice 2021 9 313.74 € 

 

Investissement 

Recettes 2021 – Titres émis (A) 161 370.28 € 

Dépenses 2021 – Mandats émis (B) 63 119.26 € 

Résultat de l’exercice 2021 – déficit 

d’investissement (A-B) 

98 251.02 € 

Résultat antérieur reporté – clôture fin 

2020 

-578 439.19 € 

Résultat cumulé – fin d’exercice 2021 -480 188.17 € 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

Après s’être fait présenter le budget primitif de l’exercice 2021 et les décisions modificatives 

qui s’y rattachent, les titres définitifs des créances à recouvrer, le détail des dépenses effec-

tuées et celui des mandats délivrés, les bordereaux de titres de recettes, les bordereaux des 

mandats, le compte de gestion dressé par le Receveur accompagné des états de dévelop-

pement des comptes de tiers ainsi que l’état de l’Actif, l’état du Passif, l’état des restes à 

recouvrer l’état des restes à payer. 

Après s’être assuré que le Receveur a repris dans ses écritures le montant de chacun des 

soldes figurant au bilan de l’exercice 2020 celui de tous les titres de recettes émis et celui de 

tous les mandats de paiement ordonnancés et qu’il a procédé à toutes les opérations d’ordre 

qu’il lui a été prescrit de passer dans ses écritures. 

 

Considérant la gestion régulière,  

 

1°) Statuant sur l’ensemble des opérations effectuées du 1er janvier au 31 décembre 2021 y 

compris celles relatives à la journée complémentaire. 

2°) Statuant sur l’exécution du budget de l’exercice 2020, en ce qui concerne les différentes 

sections budgétaires et budgets annexes ; 

3°) Statuant sur la comptabilité des valeurs inactives. 

 

Brigitte Morisson : Les commerçants ont-ils la volonté d’acquérir les locaux ? 

Patrick Grolier : Il y a des discussions mais difficile de donner une échéance. 

Le conseil municipal, après délibération, à l’unanimité, 

DECLARE que le compte de gestion dressé, pour l’exercice 2021 par le Receveur, visé 

et certifié par l’ordonnateur, n’appelle ni observation ni réserve de sa part  

 
 
 
 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

10/ Finances : CURE – compte administratif 2021 - approbation 

Délibération CM03-09 

 

Rapporteur : Valérie Lejay 

Le compte administratif se définit comme « le bilan financier » et présente les résultats de 
l'exécution du budget de l'année. 
 

A la différence du compte de gestion, le compte administratif est établi à partir de la compta-
bilité de l'ordonnateur (maire). 
 

Le compte administratif doit être impérativement voté par l'assemblée délibérante avant le 30 
juin de l'année suivant l'exercice considéré (article L 1612-12 du Code Général des Collecti-
vités Territoriales). 
 

Les résultats du compte administratif 2021 du budget annexe de la Cure sont les suivants : 
 

Fonctionnement 

Recettes 2021 – Titres émis (A) 23 319.12 € 

Dépenses 2021 – Mandats émis (B) 14 005.38 € 

Résultat de l’exercice 2021 – excédent de 

fonctionnement (A-B) 

9 313.74 € 

Résultat antérieur reporté – clôture fin 

2020 

0.00 € 

Résultat cumulé – fin d’exercice 2021 9 313.74 € 

 

Investissement 

Recettes 2021 – Titres émis (A) 161 370.28 € 

Dépenses 2021 – Mandats émis (B) 63 119.26 € 

Résultat de l’exercice 2021 – déficit 

d’investissement (A-B) 

98 251.02 € 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
Résultat antérieur reporté – clôture fin 

2020 

-578 439.19 € 

Résultat cumulé – fin d’exercice 2021 -480 188.17 € 

 

Restes à réaliser 

Investissement : 

Dépenses : 16 522.23 € 

Recettes : 534 075.00 € 

Soit un solde excédentaire de 517 552.77 € 

Hors de la présence de Monsieur Patrick GROLIER, Maire, 

Mickael Deschamps : Je souhaiterais avoir des précisions sur les dépenses de fonctionne-

ment.  

Stéphanie Delorme : Nous n’avons pas pu régler certaines factures. Nous avons pris un peu 

de retard, ce qui explique un reste à réaliser. Il y a notamment les fluides et les assurances 

qui n’ont pas encore été réglés.  

 

Le conseil municipal, après délibération, à l’unanimité 

DONNE ACTE à Monsieur le Maire de la présentation faite du compte administratif 

2021 - budget annexe du site de la Cure 

RECONNAIT la sincérité des restes à réaliser 

VOTE et ARRETE les résultats définitifs tels que résumés ci-dessus. 

 

11/ Finances : CURE – Affectation de résultat 2021 

Délibération CM03-10 

 

Rapporteur : Patrick GROLIER 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
Conformément à l’article L.2311-5 du code général des collectivités territoriales, les résultats 

sont affectés par l’assemblée délibérante après constatation des résultats définitifs lors du 

vote du compte administratif. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Vu le résultat positif de 9 313,74 € de la section de fonctionnement de l’exercice 2021 ; 

Vu le résultat positif de la section d’investissement à hauteur de 37 364,60 € en prenant en 

compte les restes à réaliser constatés au 31/12/2021 ; 

Considérant que, le solde de la section d’investissement de l’exercice 2021 est positif, 

l’affectation partielle ou totale du résultat est facultative, 

Etant donnés les résultats constatés au compte administratif, corroborés par ceux du compte 

de gestion, voici la proposition d’affectation du résultat : 

 

Le conseil municipal, après délibération, à l’unanimité 

DECIDE de ne pas procéder à l’affectation du résultat constaté à la clôture de 

l’exercice 2021. En conséquence, le solde de 9 313,74 euros sera repris sur le compte 

002 du budget primitif du budget annexe « la Cure ». 

 
 

12/ Finances : Subvention d’équilibre 2022 du budget principal en faveur du budget 

Cure  

Délibération CM03-11 

 

 Solde 

d’exécution 

2021 

Solde des restes à 

réaliser 

Solde total 2021 

Fonctionnement 9 313.74 €  9 313.74 € 

Investissement -480 188.17 € 517 552.77 € 37 364.60 € 

Affectation du résultat 

2021 – cpte 1068 

  0 € 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
Rapporteur : Patrick GROLIER 

 

Lors du budget principal 2022 de la commune ont été prévus les crédits nécessaires afin que 

le budget principal verse une subvention d’équilibre au budget annexe de la Cure pour un 

montant de 54 925.68 €.  

 

Pour mémoire: 

Budget principal – dépense de fonctionnement 

Compte 67441 : subvention de fonctionnement aux budgets annexes : 54 925.68 € 

Budget annexe de la Cure – recette de fonctionnement 

Compte 774 : subvention exceptionnelle : 54 925.68 € 

 

La présente délibération a pour objet d’entériner cette prévision. 

 

Le conseil municipal, après délibération, à l’unanimité, 

AUTORISE le versement de la subvention du budget principal au budget annexe de la 

Cure, pour un montant de 54 925.68 € au titre de l’année 2022. 

PRECISE que les crédits sont inscrits dans chaque budget 

AUTORISE Monsieur le Maire à prendre toutes mesures pour l’exécution de la pré-

sente délibération. 

 

12/ Finances : CURE – budget annexe primitif 2022 

Délibération CM03-12 

 

Rapporteur : Patrick GROLIER 

Comme chaque année, le conseil municipal doit examiner et délibérer sur le projet de 

budget, acte majeur par lequel sont prévues les dépenses et les recettes de l’année, 

permettant la mise en œuvre des politiques publiques décidées par la municipalité. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Le tableau ci-dessous présente les grands équilibres du projet de budget primitif 2022 relatif 

au budget annexe de la Cure : 

 

Fonctionnement Opérations de 

l’exercice 

Restes à réaliser Résultat       

reporté 

Cumul      

section 

Dépenses 95 408.83 € 0.00 €  95 408.83 € 

Recettes 86 095.09 € 0.00 € 9313.74 € 95 408.83 € 

Investissement Opérations de 

l’exercice 

Restes à réaliser Résultat       

reporté 

Cumul      

section 

Dépenses 110 819.55 € 16 522.23 € 480 188.17 € 607 529.95 € 

Recettes 73 454.95 € 534 075.00 € 0.00 € 607 529.95 € 

 

 

Le conseil municipal, après délibération, à l’unanimité, 

APPROUVE le budget primitif 2022 du budget annexe de la Cure 

• Par chapitre au niveau de la section de fonctionnement 

• Par chapitre au niveau de la section d’investissement 
 

AUTORISE Monsieur le Maire à engager les dépenses et recettes, et à accomplir 

toutes formalités nécessaires à la mise en œuvre de la présente décision 

Point d’information sur les droits à la formation des élus : 

- 1 formation a été effectuée par Enora Le Jeune relative à la communication publique 

- 1 formation a été effectuée par Claire Bouyer relative à l’urbanisme 

 

Questions diverses : 

Patrick Grolier : Il adresse ses remerciements à Christian Jacquet et Stéphanie Delorme 

pour leur investissement dans la préparation du budget. 

Les travaux de la RD 751 se réalisent par phases : les murs anti-bruit sont en cours de cons-

truction. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
Les 10 et 24 avril vont se dérouler les élections présidentielles : avec une réunion le samedi 

2 avril à 9h00 en mairie pour expliquer le déroulement des élections avec distribution du 

planning 

Mickael Deschamps : A la lecture du dernier flash info, vous évoquiez des mensonges dans 

votre édito, je souhaiterai savoir à quoi vous faisiez référence. 

Patrick Grolier : Vous affirmez des éléments que je vais citer dont j’ignore l’origine : sous-

effectif à l’ALSH, demandes de temps complet systématiquement refusés, c’est faux, c’est 

un mensonge : 8 agents travaillent à l’ALSH. Certains agents font le choix de travailler à 

temps partiel. Concernant la subvention de l’école, vous dites qu’elle ne permet pas de fi-

nancer les projets scolaires. C’est également faux. Je vais laisser la parole à Isabelle Piteux. 

Isabelle Piteux : La subvention exceptionnelle aux sorties scolaires est élaborée tous les 2 

ans (avant tous les 3 ans) pour les CM1 et CM2 et 2020 a été une année particulière. Il y a 

eu plus de subvention en 2022 qu’en 2020 et qu’en 2021 (alors que baisse de 30% affirmée 

par l’opposition).  

Le budget est d’ailleurs préparé avec le directeur de l’école et bénéficie du report de l’année 

précédente. Le manque de sortie à l’école n’est pas dû au manque de budget mais à la vo-

lonté d’organiser des sorties. L’argent était disponible pour l’école qui ne l’a pas utilisé.  

 

Patrick Grolier : Vous annoncez également que la commission cimetière n’avait jamais été 

mise en place. Or, la commission a été mise en place mais pas tenue faute de motif de sujet 

à traiter. Concernant le dossier des gens du voyage. J’en ai ressenti de la honte en lisant vos 

propos. 

Mickael Deschamps : Plusieurs agents sont venus me dire qu’ils souhaiteraient travailler à 

temps complet mais que c’est en permanence refusé. Ce que je dis n’est donc pas un men-

songe.  

Patrick Grolier : A ce jour, aucune demande ne m’est remontée du service Ressources Hu-

maines ; dons, je maintiens que c’est faux. 

Mickael Deschamps : J’ajoute que j’ai subi des dégradations sur ma boîte aux lettres ; ces 

agissements volontaires, vous en êtes, Monsieur le Maire, responsable.  

Pierre Voisin : J’ai également subi des dégâts sur ma boîte aux lettres et j’ai réparé. 

Brigitte Morisson : Le ravalement de la façade de l’école a-t-il été prévu ? 

Patrick Grolier : Il sera réalisé lors de la 3ème phase des travaux de l’école. 

Enora Le Jeune : La commission du prochain Flash Infos a lieu jeudi 31 mars. Je rappelle 

qu’il y a des dates butoirs pour envoyer les articles et l’opposition est régulièrement en re-

tard. Je préférai ne pas avoir à refuser des articles pour préserver le débat mais je rappelle 

aux élus qu’il est nécessaire de tenir les délais. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
Danièle Guillaume : Le Repas des aînés a réuni 104 participants. Ils ont été ravis de se re-

trouver durant ce moment festif. L’Agde l’association Les amis de Léo est prévue le 28 et 29 

mai rassemblant les Légériens de France. Une manifestation gratuite autour du lac de Grand 

Lieu le 3 juillet, avec 3 parcours de marche. 

Valérie Lejay : J’ai eu un retour d’avis de nouveaux Légériens ; ils sont ravis de vivre sur la 

commune. Des jeunes m’ont rapporté être fiers d’habiter sur la commune. 

Sophie Marin : Est-il possible d’avoir des informations sur la famille Ukrainienne hébergée 

dans le logement d’urgence ? 

Patrick Grolier : Ils sont arrivés il y a maintenant 3 semaines avec très peu d’affaires. Je re-

mercie les élus très investis auprès d’eux. Ils désirent trouver du travail et de retrouver une 

indépendance. La famille va bien et est bien installée. Madame va prendre des cours de 

français à Bouaye, Monsieur est en recherche de travail. 

Isabelle Piteux : la TAN va relancer sa compagnie de covoiturage. Un lien qui sera mis sur le 

site internet de la commune. 

Patrick Grolier : J’ajoute qu’une réflexion est en cours relative à des ajustements d’horaires 

du bus. La ligne 98 est une vraie réussite. 6 fois plus d’usagers utilisent désormais cette 

ligne depuis son lancement en septembre. 

Isabelle Piteux : Un goûter conté aura lieu le samedi 2 avril à la médiathèque, et un atelier de 

bricolage pour Pacques le 9 avril à la médiathèque. 

Dominique Richardeau :  La grippe aviaire est prononcée sur le département. 

Carla M’VIANA : J’apprécie la ligne 98 et rejoins l’enthousiasme relatif à cette ligne. 

Jean-Philippe MORIN : Mercredi prochain, une réunion relative à l’organisation de la fête des 

vendanges est organisée ; le vendredi 1er avril à 20h15, il y aura à la médiathèque une ren-

contre du conteur Samuel HALO qui va relater ses voyages à travers le monde. 

Pierre Voisin : Nous organisons le jeudi 7 avril la présentation du rapport éco-mobilité à 

l’école. Nous avons aussi rencontré le nouveau prêtre de la commune. Il est ravi du travail 

accompli sur l’église. 

Pierre Guinaudeau : Une rencontre des agriculteurs et viticulteurs de la commune a été or-

ganisée. Les. Échanges ont été appréciés et des projets sont en cours. 

Patrick Grolier : L‘inauguration des nichoirs à mésange a été réalisée en début du mois. Les 

légériens et parents ont beaucoup apprécié ce moment. 

Enfin, concernant le COVID, j’ai demandé le port du masque durant ce conseil car le virus se 

propage encore et il est important de continuer à se protéger. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
Séance levée à 21h06 

 
Le Maire, 

Patrick GROLIER 
 
 
 
 
 
 


